## Donativo de la India fortalece tecnología agraria cubana de producción intensiva



Por: Roberto Morejón

La República de la India hizo un donativo importante para el fomento de la agricultura cubana, gesto que se inscribe en el fortalecimiento de las relaciones bilaterales.

La entrega de las autoridades del país surasiático consistió en 60 tractores, otros equipos agrícolas y sus piezas de recambio, destinados fundamentalmente a las faenas en los cultivos protegidos, en auge en Cuba.

La tecnología es calificada de valiosa porque al ser los tractores de mediana potencia pueden utilizarse en parcelas y áreas protegidas, dedicadas esencialmente a la siembra de hortalizas y cuyo número aumentó a más de dos mil

Hablamos de unidades agrícolas cubiertas con una malla para atemperar el impacto de los fuertes rayos solares en el trópico y permitir el cultivo de renglones en cualquier época del año, eventualidad imposible de concretar a cielo abierto.

Esta modalidad agraria optimiza el uso eficiente del agua disponible, mejora los rendimientos, constituye una fuente importante para el suministro del mercado interno y turístico y goza en la actualidad de una inyección de recursos.

Las producciones acopiadas en campos protegidos ayudan a sustituir importaciones, un factor clave para el ahorro de recursos financieros y reinvertirlos en la generación de alimentos.

En correspondencia con el énfasis de la rama agrícola cubana en los cultivos protegidos debe valorarse el donativo de implementos realizado por un país amigo como la India.

Las dos naciones han sido puntales en el Movimiento de los Países NO Alineados y en los años recientes los vínculos adquirieron dinamismo al calor del intercambio de visitantes de alto nivel.

En opinión del ministro indio de Comercio e Industrias, Suresh Prabhu, Cuba es una puerta para los nexos con las naciones de América latina y el Caribe.

Los cubanos agradecen créditos de la India dirigidos a la construcción de dos plantas, una de leche en polvo y otra de fertilizante, y un parque eólico y una entidad energética a partir de la biomasa.

El deseo de cooperación también se concreta en el otorgamiento de becas del gigante surasiático, básicamente en la rama agrícola, de las que se beneficiaron más de medio millar de cubanos.

La India donó medicamentos y equipos médicos y entregó asistencia financiera con motivo de los daños causados a Cuba por el huracán Irma por 13 provincias en septiembre de 2017.

Si bien el intercambio mercantil es modesto al alcanzar 43 millones de dólares en 2017, La Habana y Nueva Delhi coinciden en las posibilidades de llegar a acuerdos en ramas como la biotecnología, fármacos, salud, turismo, en provecho de ambos pueblos y del comercio Sur-Sur.

https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/156273-donativo-de-la-india-fortalece-tecnologia-agraria-cubana-de-produccion-intensiva



Radio Habana Cuba